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Le mot du Maire
Chères Hamoises, Chers Hamois,

J’aimerais sincèrement commencer ce bulletin en vous disant que tout va pour le
mieux dans le meilleur des mondes, mais après 2 années difficiles de crise sanitaire
nous voilà maintenant embarqués dans une crise énergétique et une inflation
difficilement supportable.

Malgré tout il faut continuer à avancer et surtout être solidaires plus que jamais.
Pour l’équipe municipale, l’année écoulée a été riche en événements. Autant sur le plan
administratif que sur les travaux entrepris. Il est important pour mon équipe et moi de
tenir nos engagements de campagne. Nous mettons tout en œuvre pour y parvenir.

Les conditions sanitaires qui se sont améliorées nous ont permis cette année d’accueillir nos amis de LUSSAC
LES CHATEAUX. Quatre jours de rencontre qui ont permis d’échanger et de fortifier nos liens. 
Pour rappel, c’est en 1978 qu’a débuté ce jumelage. Il y a donc 44 ans et c’est la 23 -ème fois qu’eu lieu cette
rencontre entre nos deux villes. Au départ ces rencontres permettaient de conserver le devoir de mémoire et
ne pas oublier qu’en 1939, Lussac les Châteaux avait accueilli les bras grands ouverts les Hamois. 
Depuis, des liens forts se sont tissés entre nos deux communes. Je profite de l’occasion pour remercier tous les
acteurs ayant participé à cet évènement qui a été une franche réussite.

Mais je souhaite avant tout par ces mots vous faire part des différents points d’amélioration dans votre
commune. Après des travaux de réhabilitation de la morgue en 2021 (façade, chauffage basse consommation
et remise aux normes de l’électricité), le gros chantier en 2022 a été la réfection des 300 mètres d’allées au
cimetière communal ainsi que la réfection de l’escalier d’accès et un accès PMR qui était inexistant jusqu’à
présent. Le cout des travaux s’est élevé à 97300 € HT subventionné à hauteur de 70%. En 2023 les enrobés
d’accès de l’entrée principale ainsi que ceux à proximité de l’ancien monument aux morts devraient être refaits
à neuf également. Les dossiers de subventions ont été transmis aux organismes concernés.

Les écoles du village ont elles aussi pu profiter d’une mise aux normes pour le bien-être et la sécurité des
enfants avec la pose de clôtures rigides et de portails.
L’école des Genêts s’est équipée d’écrans numériques pour les classes de CP/CM1 et CM2. Le coût de ces
équipements s’est élevé à 6906 €/HT. La commune ayant adhéré au programme Fus@e (Faciliter les Usages @
Educatif), mis en place par le département, a pu bénéficier d’une subvention de 45 %, soit 3108 €. L’association
des parents d’élèves a tenu également à participer à cet investissement à hauteur de 47%, soit 3200 € et les 8%
restants sur les fonds propres de la commune. Je voudrais sincèrement remercier Aurélie RIEHL, présidente de
l’association des parents d’élèves et son équipe pour leur participation financière sur ce projet.

En 2023 les mêmes équipements seront mis en place à l’école Anne FRANK. Pour information, l’objectif du
programme FUS@É est d’assurer la continuité entre l’école élémentaire et le collège permettant de créer des
conditions optimales de réussite pour tous les jeunes. 
En ce qui concerne l’école maternelle les P'tits Loups, des travaux de réfection d’envergure ont été entrepris.
Les 300 m² de sols ont été refaits à neuf. 
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La cantine scolaire est désormais équipée d’un nouveau mobilier et un espace détente a été créé pour que les
enfants puissent profiter de leur pause méridienne. Les sanitaires d’origine, soit 1958, ont également été refaits
à neuf du sol au plafond. Une nouvelle aire de jeux extérieure a aussi été mise en place dans la cour de l’école.
Pour information, l’ensemble de ces travaux ont été subventionnés à hauteur de 75%. 
Merci à mon équipe pour le travail de fond fourni.

Le nouveau centre de loisirs (centre aéré) mis en place au périscolaire pour les enfants de 3 à 12 ans affichait
complet tout au long de l’année, c’est une belle réussite. 
Concernant les travaux du presbytère, nous avons pris 6 mois de retard pour les raisons que vous connaissez
tous. Le décès soudain de l’architecte chargé du dossier, M. Jean-Marie FESTOR. Une triste perte pour nous
tous. 
Le dossier a été repris par son fils Olivier. Au moment où j’écris les dossiers d’appels d’offres ont été
réceptionnés. Nous espérons pouvoir démarrer les travaux au 1 er trimestre 2023. Les négociations avec une
supérette avancent bien. Elles devraient aboutir pour une location d’une surface de 120m². Un coiffeur
occupera le bâtiment également.

Des travaux de voirie ont été réalisés à certains endroits du village, notamment aux abords des écoles ainsi que
dans des impasses ou les réseaux d’évacuations des eaux pluviales étaient inexistantes. 
Courant 2023 l’entrée du village rue de Guerting devrait être réaménagée de manière à réduire
considérablement la vitesse des véhicules qui entrent dans la commune. Plusieurs réunions avec la DDT ont eu
lieu sur place pour décider ensemble de la solution la plus adaptée pour l’efficacité du projet. Nous avions
anticipé sur ce dossier et avons obtenu également des subventions pour ces travaux. 
Le reboisement de notre forêt a également démarré et hormis les problèmes d’approvisionnement récurrents
les travaux suivent leur cours. Seul bémol, la promesse faite par l’état sur la participation financière sous forme
de subventions à hauteur de 80% n’est pas tenue. Elle devrait réellement avoisiner les 50%. Le reste sera
supporté par la commune.

Notre gros dossier en cours pour 2023/2024 est le projet du marché couvert sur la place Armand GAMBS. Cette
structure devrait couvrir une surface de 430 m² environ. Le coût estimé des travaux s’élève à 395000 € environ.
Les demandes de subventions ont été transmises aux différents organismes. 
Cette structure sera un réel plus pour tous. Non seulement elle servira au marché hebdomadaire du mardi,
mais également aux associations pour y organiser et maintenir des manifestations prévues en cas
d’intempéries. 
Comme vous le voyez, une année chargée, pleine d’émotions et de belles surprises pour le développement de
notre belle commune. 
Dès le printemps 2023, nous organiserons avec mon équipe des réunions publiques dans les différents
quartiers de la commune. Ces moments nous permettrons non seulement d’échanger, mais aussi de mieux
vous connaitre en espérant pouvoir répondre à certaines de vos attentes, inquiétudes, questions, ou
simplement vous donner des explications sur certains sujets.

Je voudrais également souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants de la commune. 
Cette année, comme le règlement l’autorise et à la demande du groupe de l’opposition du conseil municipal de
la commune, nous avons réservé une demi-page à l’équipe Ham Redynamisé 3. Nous vous la publions dans son
intégralité et vous y trouverez à la suite notre réponse. 
Pour terminer, je voudrais remercier et saluer les services administratifs de la Mairie, les services techniques,
les associations, les équipes enseignantes, les bénévoles, les artisans et commerçants ainsi que tous ceux qui
œuvrent et participent au développement, aux animations et à l’embellissement de notre commune.

Chers habitants, au nom du Conseil Municipal et du personnel communal, je vous adresse à tous, mes vœux les
plus chaleureux de bonheur et de santé au sein de notre commune.

Votre Maire Edmond Bettinger,



FINANCES

COMPTE ADMINISTRATIF 2021

Dépenses de fonctionnement
Charges à caractère général
Charges de personnel 
Autres charges de gestion 
Charges financières 
Charges exceptionnelles

416 996,30 €
375 033,86 €
117 778,78 €

12 262,98 €

Dépenses de l'exercice : 924 934,27 €

Dépenses d'investissement
Opérations d'équipement
Remboursements d'emprunts

340 250,62 €
62 933,61 €

Dépenses de l'exercice : 403 184,23 €

Atténuations de charges 
Produits des services
Impôts et taxes
Subventions et autres produits
Autres produits de gestion courante
Produits exceptionnels 
Autres 

Recettes de fonctionnement Recettes d'investissement

17 306,69 €
46 354,54 €

534 261,72 €
330 698,80 €

82 049,95 €
16 852,16 €

0,13 €

Recettes de l'exercice : 1 027 523,99 €

Subventions d'investissement
Dotations, réserves, affectation N-1
Excédent d'investissement reporté

116 419,33 €
207 808,57 €
277 265,14 €

Recettes de l'exercice : 601 493,04 €
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2 862,35 €



BUDGET PRIMITIF 2022

Charges à caractère général

Charges de personnel

Autres charges de gestion

Charges financières

Charges exceptionnelles

Virement à l'investissement

Atténuation de produits

100%

42.5%

32%

12.7%

1.5%

0.1%

9.8%

1.5%

BUDGET PRIMITIF 2021

Opérations d'équipement

Dotations

Remboursements d'emprunts

Autres immobilisations financières

Restes à réaliser

100%

48.4%

0.1%

5.5%

37.8%

8.3%

BUDGET PRIMITIF 2021

Atténuations de charges

Produits des services

Impôts et taxes

Dotations et participations

Autres produits de gestion courante

Produits financiers

Produits exceptionnels

Résultat reporté

100%

1.5%

4.3%

43.4%

32%

6%

0%

1.5%

11.3%

BUDGET PRIMITIF 2021

Subventions d'investissement

Emprunts

Dotations, réserves, affectation N-1

Excedent d'investissement reporté

Virement de la section fonctionnement

Autres immobilisations financières

Produits des cessions d'immobilisations

100%

13.1%

47.9%

4.8%

12.1%

8.3%

3.7%

10.1%

BUDGET PRIMITIF 2022

Dépenses de fonctionnement : 1 374 450,00 € Dépenses d'investissement 1 635 840,00 €

Charges à caractère général
Charges de personnel
Atténuation de produits
Autres charges de gestion
Charges financières
Charges exceptionnelles
Virement à l'investissement

583 700,00 €
440 000,00 €
20 000,00 €

174 250,00 €
20 000,00 €

1 500,00 €
135 000,00 €

Opérations d'équipement
Dotations
Autres immobilisations financières
Remboursements d'emprunts
Restes à réaliser

791 100,00 €
1 000,00 €

617 840,00 €
90 000,00 €

135 900,00 €

Recettes de fonctionnement : 1 374 450,00 € Recettes d'investissement 1 635 840,00 €

Atténuations de charges
Produits des services
Impôts et taxes
Dotation et participations
Autres produits de gestion courante
Produits financiers
Produits exceptionnels
Résultat reporté

21 000,00 €
59 360,28 €

597 000,00 €
439 500,00 €

82 050,00 €
10,00 €

20 000,00 €
155 529,72 €

Subventions d'investissement
Emprunts
Dotations, réserves, affectation N-1
Excédent d'investissement reporté
Autres immobilisations financières
Produits des cessions d'immobilisations
Virement de la section fonctionnement

215 000,00 €
783 531,19 €

79 000,00 €
198 308,81€
60 000,00 €

165 000,00 €
135 000,00 €
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LISTE DES ASSOCIATIONS
LES ALCOOLIQUES ANONYMES
AMIS DE LUSSAC
ARTS MARTIAUX
ASGH
TENNIS CLUB DE HAM
AU BONHEUR DES TOUTS PTITS
CLUB CANIN
CLUB EPARGNE LES GENETS
LES GUEULES NOIRES
HAM'USEZ VOUS
HAM TONIC
UNION NATIONALE DES PARACHUTISTES
AMICALE DES ANCIENS ÉLÈVES DE HAM CITÉ 
ANCIENS COMBATTANTS
CLUB DES AÎNÉS FLEUR DE L'ÂGE
CHORALE SAINTE CÉCILE 
FCPE ECOLE DES GENÊTS
SOCIÉTÉ DES MINEURS ET TRAVAILLEURS
SUPPORTER CLUB FC METZ SECTION HAM
RCCH
HAM EN FÊTES
LES AMIS DE LA NATURE
DR SOURIRE

06 46 35 11 07
06 07 68 50 02
06 22 57 74 81
06 20 80 08 18
06 20 80 08 18
06 76 19 39 22
06 30 78 36 09
03 87 93 44 04
06 15 62 83 78
06 30 86 33 25
06 63 90 14 94
06 36 52 37 54
06 84 95 07 36
03 87 93 57 77
06 29 74 27 67
03 87 93 18 35
06 16 31 60 06
03 87 93 41 38
06 85 77 88 93
06 14 93 20 97
06 48 36 16 50
06 30 35 78 28
06 26 62 28 56

 
Raymond SIKORSKI
Matthieu GIETZEN

Xavier CERVEAU
Xavier CERVEAU

Sabrina BENBEKHTI
Michel LEQUIME

Roland BIETTE
Alain BRISARD

Sylvie BARO
Annie MULLER

Jean-François FILLER
Horst LAFONTAINE

François URBAYS
Jean-Jacques PERNELLE

Pascal FETIQUE
Aurélie RIEHL

Alphonse MULLER
Sylvie HOLZHAUSER

Lucien FEDELE
Éric KIEFFER

Frederic FILLIUNG
Serge ETTIGOFFER

 
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
-
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CALENDRIER DES ASSOCIATIONS 2023

JANVIER
Assemblée générale UNP le 07/01
Assemblée générale des mineurs le 12/01
"Soirée Jeux" Ham en fêtes  le 28/01
AG Ham en fêtes le 29/01

FEVRIER
AG Gueules noires le 05/02
Choucroute des Mineurs le 12/02
Carnaval Ham en Fêtes  18 et 19/02

MARS
Soirée Harengs - Amis de Lussac le 02/03
Soirée Disco Ham en Fêtes le 18/03

AVRIL
Marche de Printemps UNP le 23/04
Concours d'attelage Club Canin les 29-30/04

MAI
Poker Run des Gueules Noires le 07/05
Loto Bingo Ham en Fêtes 21/05
Tournoi de Pentecôte RCCH 27/05

JUIN

Fête d'été Supporters FC METZ le 10/06
Concours Agility - Club Canin les 17 et 18/06
AG Supporters FC METZ le 22/06
Fête de la Musique Gueules noires le 24/06

JUILLET
Fête champêtre des Amis de Lussac le 02/07

SEPTEMBRE
Forum des association le 03/09
Fête foraine les 03 et 04/09
Repas sociétaires mineurs le 20/09

OCTOBRE
Soirée Moules - Frites RCCH le 07/10
Oktoberfest Ham en Fêtes le 21/10
AG Amis de Lussac 26/10
Cérémonie du Drakar UNP 29/10
Halloween Ham en Fêtes 31/10 

NOVEMBRE

DECEMBRE

AG Chorale Sainte-Cecile le 03/11
Exposition Ham'usez vous les 04 et 05/11
Repas dansant des Gueules Noires le 11/11
AG Ham Tonic le 17/11

Sainte-Barbe des Mineurs le 03/12
Ramassage de jouets Gueules noires le 03/12
Marché de Noël des écoles le 08/12
Marché de Noël des associations le 09 et 10/12
Arbre de Noël RCCH le 16/12
Arbre de Noël Ham en Fêtes le 17/12



JANVIER

L’assemblée générale de l’UNP section 570 de
Ham-sous-Varsberg s’est tenue à la salle
socioculturelle au complexe sportif sous la
présidence de Jean-Francois FILLER.
Après le rapport moral et financier le Maire a
félicité l’ensemble de la section pour leur
implication et leur disponibilité autant pour les
manifestations patriotiques que communales.
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE UNP

La 31ème assemblée générale des mineurs et travailleurs s’est déroulée à la salle socioculturelle de HAM-
sous-VARSBERG sous la présidence de M. Alphonse MULLER. Une association dynamique et solidaire qui
s’investit sans compter pour la commune.

 AG DES MINEURS

LES ALCOOLIQUES ANONYMES

Plus de 600 réunions chaque semaine en
France
Un partenaire des professionnels de santé, de
justice et des acteurs sociaux 

Les réunions des alcooliques anonymes se
déroulent tous les jeudis à 18h30 au complexe
Joseph Albrecht. 

Les Alcooliques anonymes c'est :



JANVIER

M. le Maire ainsi que toute l'équipe municipale tenaient à
rendre hommage à M. François URBAYS, bien connu des
hamois pour son engagement politique et associatif dans
la commune. M. URBAYS était conseiller municipal de
1983 à 1989 puis adjoint au Maire de 1989 à 1995. Il a
créé l’association « Les Amis de Lussac », il en fut
président puis président d’honneur. 

HOMMAGE À FRANÇOIS URBAYS

Chorale Sainte-Cécile
Anciens Combattants
Union Nationale des Parachutistes
Société des Mineurs

Il était également très engagé dans les associations
suivantes :

M. le Maire ainsi que toute l’équipe municipale tenions
à lui rendre hommage.
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FEVRIER

NOTRE DOYEN NOUS A QUITTÉ

Notre doyen M. Jean MULLER nous a quitté à l’âge de
100 ans. Chaque hamoise ou hamois peut raconter une
anecdote avec Jean tant il a traversé les générations et il
pouvait en raconter également tant il avait bonne
mémoire. M. MULLER avait été décoré de la médaille de
la ville en novembre 2021, lors du traditionnel repas des
aînés.

L’assemblée générale du club des Aînés La Fleur
de l’Âge s’est tenue à la salle socioculturelle sous
la présidence de M. Jean-Jacques PERNELLE.
L’association compte 63 adhérents et se
retrouve tous les lundis après-midi pour passer
un moment agréable en toute convivialité.
Jeux, café et gâteaux animent ces belles après-
midis. Le comité reste inchangé.
Mme BECKER ALMA, doyenne du club, est
devenue présidente d’honneur sous les
applaudissements de la salle.
L’association a fait un don de 50€ au CCAS
comme tous les ans. Bravo pour ce geste.

AG LA FLEUR DE L'ÂGE

Le salon de l’agriculture, a ouvert ses portes le 26
février et a accueilli une chienne hamoise. En
effet, Plume de la forêt de Boubou (produite et
appartenant à Mme Marion JACQUEL), épagneul
de Pont Audemer, de 3 ans, a représenté la race,
en étant sélectionnée comme meilleure femelle
de l’année 2021. Elle obtient le Certificat
d’Aptitude en Conformité au Standard (CACS), lors
de la nationale d’Elevage du club de race.

SALON DE L'AGRICULTURE

M. Muller a travaillé de 1933 à 1936 chez Mathis à Bouzonville en tant que coursier.
Puis à l’usine REPERT et CIE, fabrique de ventilateurs, jusqu’en 1943. C’est l’année où il commence à
travailler à la mine jusqu’en 1976 année de sa retraite. Les dernières années de sa carrière il les a
passées sur la plateforme de Carling où il était détaché en temps que technicien dans la téléphonie
toujours pour le compte des HBL.
En parallèle et après son poste il a secondé pendant 35 ans Jo et Cathy JAGER au café du village.
Reposez en paix M. MULLER.
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SOLIDARITÉ UKRAINE

MARS

Suite au premier convoi de matériel médical,
c’est au tour de la collecte de vêtements
adultes, enfants, et matériel de puériculture de
prendre la route. 4 camionnettes ont été
chargées en direction de Marly pour rejoindre la
Pologne et l’Ukraine.
C'est le fruit de votre énorme générosité !
Sans vous rien n’aurait été possible.
Nous tenions à remercier l’initiatrice de ce
projet : Mme Corinne BRANCHE-ARQUER, tous
les bénévoles ayant aidé au tri et au
conditionnement ainsi qu’aux communes de
Varsberg, Guerting, Bisten, et Ham-sous-
Varsberg, pour les camionnettes et leurs
conducteurs sans oublier notre service
technique qui a répondu présent. Un grand
merci aussi à la société TEKLOQ pour la
fourniture des cartons d’emballage.

Mireille née CLEMENS et Jean-Claude OSOLIN se
sont unis le 29 février 1972, OUI le 29 février ! Ils
sont sûrs de ne pas oublier leur anniversaire de
mariage. Mais pourquoi un 29 février ? Mireille
travaillait dans le café de son père, le café
CLEMENS à Saint-Avold, connu pour ses bals. Le
seul moment pour partir en voyage de noces
était lors de la fermeture annuelle du café…
début mars. Ils se sont donc mariés un mardi.
Jean-Claude, retraité d’Arkema, préfère fêter leur
anniversaire de mariage lorsque l’année n’est
pas bissextile.
C’est donc ce 28 février 2022 que le Maire,
Edmond BETTINGER, accompagné de sa
première adjointe Estelle DECHOUX-DOYEN se
sont rendus chez ce couple unique pour leur
souhaiter de belles noces d’or.
Toute la municipalité se joint à eux pour leur
souhaiter plein de bonheur et rendez-vous en
2024 le 29 cette fois-ci !

NOCES D'OR
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CONSIGNES DE TRI

MARIAGE
Le 26 mars 2022, la
première adjointe Estelle
DECHOUX-DOYEN a célébré
le mariage de Mme LORENZ
Marika et M. LAUBU
Raymond René en Mairie de
Ham-sous-Varsberg. 



MARS
DÉCORATIONS DE PÂQUES

L’équipe des services techniques a joliment décoré  le village à l’approche des fêtes de Pâques. Bravo à toute
l’équipe pour leurs réalisations uniques.

Dans une ambiance conviviale et sous la
présidence de M. Triest Dominique s’est
déroulée l’assemblée générale du Conseil de
Fabrique de Ham-sous-Varsberg.
Le président en a profité pour féliciter son
équipe pour le travail accompli tout au long de
l’année et a remercié l’Abbé Egbigbli COSMAS
pour sa disponibilité et sa bonne humeur.
Mme Jeanne KUNTZ a présenté sa démission
suite à son déménagement après 8 années de
présence. Mme Dédée MARGEOTTE à rejoint
l’équipe.

AG CONSEIL DE FABRIQUE
Suite à de nombreux passages de camions sur le
parking du Complexe Joseph ALBRECHT, la
chaussée s’était fortement dégradée.
A la demande de Monsieur le Maire, la société
TDW, utilisatrice de cet accès qui mène au terrain
de recyclage de matériau BTP, a refait la partie
dégradée à leur frais.

RÉFECTION DE PARKING
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SECTION EFFECTIF PROFFESSEURS

PETITE ET
MOYENNE 

28
Mmes MULLER /

MICHON

GRANDE
SECTION - CP

25
Mmes SCIVOLI /

CLAUDEL

CE1 - CE2 23 Mme WAZOCHA

CM1 / CM2 19
Mmes KUNZLER /

IPSEIZ

SECTION EFFECTIF PROFFESSEURS

CP / CE1 25 Mme BRUNNER

CE1 / CE2 25 Mme AUPERMANN

CE2 / CM1 27 M. SCHOUMACHER

CM1 / CM2 26 M. BECKER

SECTION EFFECTIF PROFFESSEURS

PETITE SECTION 14
Mmes ORDENER /

ACHACHA

MOYENNE SECTION 12
Mmes ORDENER /

ACHACHA

GRANDE SECTION 20
Mmes LEININGER /

WURTZ

SPÉCIAL ÉCOLES
SÉCURISATION 

La sécurisation des écoles est une étape importante de notre mandat.  Afin de remettre aux normes et
protéger nos enfants, qui sont l'avenir de Ham, nous avons, au mois d'avril, remplacé les portails et les
grilles autour des cours de chaque école. 
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EFFECTIFS
Ecole Anne Frank + P'tits Loups
Directrice : Mme Valérie SCIVOLI         TOTAL : 95 élèves

Ecole Elémentaire Les Genêts
Directeur : M. Frédéric BECKER        TOTAL : 103 élèves

Ecole Maternelle Les Genêts
Directrice : Mme Emmanuelle LEININGER   TOTAL : 46 élèves



SPÉCIAL ÉCOLES
AMÉLIORATIONS AUX P'TITS LOUPS

La nouvelle aire de jeux dans la cour de l'école maternelle des P'tits Loups a été installée en novembre.
Plus fonctionnelle et désormais aux normes actuelles, elle permettra à nos enfants de jouer en toute
sécurité. Par ailleurs les sanitaires ont enfin été changés après plus de 40 ans ! La sécurité et le confort
de nos bambins seront toujours nos priorités.

INSTALLATION DE TABLEAUX NUMÉRIQUES
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L’installation de tableaux numériques pour l’école des Genêts était au programme. Ces tableaux ont
été mis en place courant novembre, comprenant les écrans numériques et tactiles, des volets blancs,
ainsi que des pc portables neufs, pour un montant total de 6906 euros. Ce programme étant
subventionné à hauteur de 45% par le Programme Fus@é, nous tenions particulièrement à saluer et à
remercier chaleureusement l’association des parents d’élèves de l’école élémentaire des Genêts,
représentée ici par Mme Aurélie RIEHL, qui a financé la quasi entièreté du solde restant à payer pour la
part de la Commune. Magnifique geste pour nos enfants. Bravo à eux pour leur travail et leur
implication tout au long de l’année !!





LA CHAPELLE
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Notre chapelle, dédiée à la Vierge Marie, est située à l'angle de la
rue de la chapelle (Klein'Gasse) et de la rue principale (Gross'
Gasse). De conception sobre : une porte d'entrée et 2 ouvertures
latérales qui ne sont pas des vitraux. 

Elle est petite, ne pouvant contenir qu'une vingtaine de chaises et
l'autel disposé au fond. L'ensemble de la construction est en grès
vosgien recouverte d'un crépis depuis sa rénovation en 2000 par la
municipalité (Maire : M. Guido BOUTTER). L'intérieur avait
également été repeint mais l'humidité laisse paraître des tâches de
moisissures. 

Le sol est carrelé. Au dessus de la porte d'entrée, à l'extérieur, se
trouve un motif en relief représentant un Calice surmonté d'une
Hostie. 

Les tuiles plates actuelles ont remplacé les tuiles creuses lors des travaux de 2000. La chapelle n'est pas
mentionnée dans les visites archipresbytérales de l'archiprêtre de St Avold effectuées en 1698, 1707,
1710, 1735.
Alors quelques questions quant à la date de sa construction : communiqué par le chanoine Louis, elle aurait
été construite au 18è voire 17è siècle. La date retenue est 1663 mais rien de moins sûr. À partir de 1872, la
chapelle est mentionnée et dédiée à Notre Dame. Il n'y a plus de culte, elle servait jusqu'au temps du Père
Joseph GUERBER (curé de Ham d'Août 1987 jusqu'en 1998) de reposoir aux processions lors de la fête
Dieu et de l'Assomption.

La Chapelle est mentionnée depuis 1969 dans l’inventaire des biens de l’archiprêtre de Boulay
comme étant la propriété de la commune de Ham-sous-Varsberg.

La liste du mobilier répertorié pour la conférence de 1989 est à jour suite à un état des lieux réalisé
par le Conseil de Fabrique en 2022.

L’entretien de la Chapelle a toujours été fait par des bénévoles qui méritent d’être remerciés :

- Mme Catherine SEIBER jusque vers 1960
- Puis Mme Lucie ALBRECHT, aidée de Eugénie KIEFFER
- Mme Marie HAAS née BROUSSE en 1973
- Mme Nicole BACH née LOSSON de 2012 à 2022
- Depuis Août 2022, Mme Eliane RAJAC-VERIOT, native de Ham-sous-Varsberg

Avec l’accord du Conseil de Fabrique et de l’Abbé COSMAS, il a été décidé de redonner de la vie à la
Chapelle afin qu’elle redevienne un lieu de prière et de recueillement.

Des périodes d’ouverture seront proposées à cet effet durant l’année 2023.



AVRIL

Afin de toujours améliorer le quotidien de vos
enfants, les services techniques du village ont
réalisé une fresque dans la cour de l’école Anne
Frank. Avec l’aide des parents d’élèves et des
enseignants, tous les élèves ont participé à la
touche finale de cette fresque. Nous remercions
l’implication de l’équipe enseignante qui a
répondu présente. Un grand bravo aux petits
artistes et à tous ceux qui ont participé à ce
projet.

UNE FRESQUE À L'ÉCOLE 
Pour des raisons de sécurité la rue de Guerting
dorénavant en sens unique du numéro 1 au 56.
La vitesse limitée à 30 km/heure. Les places de
parking et les traçages au sol ont été renouvelés.
Prochaine étape l’entrée du village côté Guerting
ainsi que l’entrée rue Abbé Cavelius.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
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MAI

L'association Une Rose, un espoir menée de
main de maître par M. Sébastien Crumbach a
fêté ses 10 ans. 
La somme de 28600€ a été récoltée au profit de
la lutte contre le cancer. Merci aux bénévoles et
aux donateurs pour leur générosité.

UNE ROSE UN ESPOIR
Aux siècles derniers, le chien était utilisé comme
cheval du pauvre. Le chien permettait de tirer une
charrette pour des métiers tels que le rémouleur,
le vendeur de charbon, le cordelier…
Les concours d’attelage comportent 3 épreuves :
Régularité – Obstacles – Harmonie
La complicité et la connaissance de son chien par
le conducteur sont les clés de la réussite.
La manifestation s’est déroulée dans un état
d’esprit convivial et n’aurait pu se dérouler sans 
« les petites mains » présentes, tout au long du
week-end, afin d’organiser au mieux ces journées.

CONCOURS D'ATTELAGE

D'un côté on commémorait la fin de la Seconde
Guerre mondiale, de l'autre on s'est souvenu de
ce qui, au début de ce conflit, a généré le
déplacement de 210 000 lorrains en 1939 vers
le sud de la France. 52 communes de
l'arrondissement de Boulay seront évacuées de
l'ensemble de leur population.

CONFÉRENCE SUR LA DÉPORTATION

Les "Amis de Lussac" et la commune de Ham-sous-Varsberg ont organisé une journée mémoire de cet
événement pour faire vivre le devoir de mémoire.
Une exposition aura permis au public de se rendre compte de ce qui s'est réellement passé. Une
conférence présentée par le Cercle d'Histoire de Creutzwald a évoqué l'évacuation des Hamois.
Une journée du souvenir qui doit contribuer à la solidarité nationale. L'obligation du souvenir évite la
banalisation de l'horreur et préserve de la récidive.
En fournissant une information sur le passé de notre région, en luttant contre l'amnésie, l'Histoire
nous fournit les bases d'un enseignement civique qui aide à fonder une identité collective dans
laquelle elle puisera sa légitimité.
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MAI

Merci à M. Jean-Paul DASTILLUNG, Président le la
CCW et Conseiller Départemental ainsi qu’à 
M. Guido BOUTTER, Maire honoraire, à l'UNP 570
d'Ham-sous-Varsberg, aux anciens combattants,
aux portes drapeaux et à tous ceux qui ont
répondu présent à notre invitation pour cette
cérémonie.

CÉRÉMONIE DU 8 MAI NADINE MAILLARD MISE À L'HONNEUR

Nadine Maillard a été mise à l’honneur en Mairie
pour ses 19 années d’activité au service de la
commune. Elle a été conseillère municipale du
18 mars 2001 au 21 mars 2008, puis adjointe au
Maire du 22 mars 2008 au 14 mars 2020.
À cette occasion M. le Maire a réuni autour de
Nadine, le Maire honoraire, les anciens adjoints et
le personnel administratif qui ont passé ces 19
années de travail à ses côtés.

La source du Halsberg a été nettoyée par de
nombreux bénévoles ainsi que les membres de
l'association "Les amis de la nature". Merci à eux
pour leur implication et leur travail.

SOURCE DU HALSBERG

- 20 -



JUIN

Les travaux de voirie piétonne sont terminés au cimetière communal. Un chantier très bien maîtrisé par
la société SADE STEINER de Creutzwald et supervisé dans son intégralité par M. Laurent NOEL adjoint
au Maire. Un mois et demi ont été nécessaires pour finaliser ce chantier. L’escalier d’accès côté rue de
Diesen à lui aussi été remplacé. Reste les garde-corps et mains courantes à adapter pour la sécurité de
tous. La société METAL GÉNÉRATION implantée au village à proposé ses services à titre gratuit pour
cette mise en conformité.

CIMETIÈRE

Le samedi 4 juin 2022, le Maire Edmond
BETTINGER, a célébré le mariage de Mme Doriane
ROBINET  et de M. Gérald BAJART. Toute la
municipalité se joint à lui pour féliciter les jeunes
mariés.

MARIAGE

Les avaloirs de la commune ont été vidangés par la
société SOWAX à Creutzwald.

NETTOYAGE DES AVALOIRS
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JUIN

M. le Maire, s’est rendu au domicile de M. et Mme
LOZNIEWSKI pour leurs noces de diamant. 60 ans
de mariage ça se fête ! Le couple s’est marié le 15
juin 1962 à l’Eglise d’Ham-sous-Varsberg. De cette
union sont nés 3 enfants , Sabine , Laurence et Éric.
Ils ont la chance aujourd’hui d’être entourés
également de 5 petits-enfants et arrières-petits-
enfants.
Bruno était mineur sur le site de la Houve à
Creutzwald. Également conseiller municipal sous le
mandat du Maire M. OULERICH.
Christiane travaillait à la boulangerie épicerie
Weiland au village avant son union avec Bruno.

NOCES DE DIAMANT
M. le Maire ainsi que son adjointe Mme Cindy
BERTRAND se sont rendus au domicile de M. et
Mme STILGENBAUER pour leurs noces d’or.
Le couple s’est marié le 13 mai 1972 à Valmont.
De cette union sont nés deux enfants. Sophie et
Steve. Aujourd’hui 3 petits-enfants sont venus
compléter la famille. À la retraite depuis 2008,
Gérard travaillait sur la plateforme chimique de
Saint-Avold Carling quasiment toute sa carrière.
Quant à Simone elle a travaillé au lycée
technique de Saint-Avold au service cuisine de
1970 à 1978, puis au collège Bergpfad de 1978 à
2003 dans le même service.
Passionnés de voyages et de découvertes
Gérard et Simone sillonnent depuis quelques
années le continent à bord de leur magnifique
camping-car.

NOCES D'OR

Le week-end du 19 juin ont eu lieu les fêtes des écoles. Les P'tits Loups et Anne Frank ont organisé leur
spectacle dans le parc de la Mairie et le groupe scolaire des Genêts dans sa propre cour. Parents et
enfants étaient ravis !

FÊTE DES ÉCOLES
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JUILLET

Nous avons reçu en Mairie la sénatrice de Moselle,
Mme Catherine BELRHITI, afin d’échanger sur nos
projets réalisés, ceux en cours, mais surtout ceux à
venir.
Elle a eu la gentillesse de nous conseiller et de nous
apporter les clefs pour mener à bien nos futurs
dossiers de subventions.

VISITE DE LA SÉNATRICE

Après deux années en demi-teinte vu la situation
sanitaire, de nombreux projets sont revenus à
l’ordre du jour. Entre autres : sortie moto au bol
d’or 2022, participation au forum des associations,
bal du moto club, ramassage de jouets le 1er
dimanche de décembre, etc. L’association compte
aujourd’hui 18 membres.
Mickael VANWESEMAEL a été élu nouveau
Président du moto club. Pilier du moto club depuis
de nombreuses années, il a la forte volonté de
mener à bien les missions et les défis qui lui seront
présentés.

AG DES GUEULES NOIRES

Notre doyenne Mme Anne DOURSTER a fêté ses
102 ans !
Le Maire, accompagné de sa 1ère adjointe
Estelle DECHOUX-DOYEN et de Michel BAUER
sont allés lui souhaiter un très joyeux
anniversaire. Mme DOURSTER a toujours
encore beaucoup d’humour et nous avons tous
passé un agréable moment autour d’un verre
de l’amitié. Toute la municipalité lui souhaite un
joyeux anniversaire, le rendez-vous est pris
pour l’année prochaine !

102 ANS MME DOURSTER

Le samedi 16 juillet 2022, le Maire Edmond
BETTINGER a célébré le mariage de Mme Cindy
WEBER et de Mr Keevin GUYOT en Mairie de
Ham-sous-Varsberg. Toute la municipalité se
joint à lui pour féliciter les jeunes mariés !

MARIAGE
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« L'opposition au sein du conseil municipal de Ham sous Varsberg est plutôt discrète mais toujours active. Tout en se
voulant constructive et objective, elle veille particulièrement à la dépense à bon escient de l'argent public, à la bonne tenue
du débat démocratique, à la légitimité des projets engagés et à la transparence en matière de communication. 

Même si nous pouvons relever, en toute objectivité, que les nouveaux élus font preuve de bonne volonté en menant des
actions concrètes visant à améliorer la sécurité et la qualité de vie de nos concitoyens, nous pouvons néanmoins regretter
(ou être pour le moins mitigés) de constater que les taxes foncières ont augmenté deux années consécutives (+ 4 %, puis +
4,78%) ; ce qui engendre une perte supplémentaire du pouvoir d'achat des administrés, déjà lourdement touchés par la
crise socio-économique et désormais par une inflation galopante. 

Aussi, sommes-nous en droit d'attendre une gestion rigoureuse « de bon père de famille », mais aussi des signes rassurants
qui apportent de la confiance et de la sérénité, en ces temps difficiles. 
Or, nous observons : 
- que 2 adjoints au maire et 3 conseillers municipaux de la majorité ont démissionné (dont l'un des cas résulte d'une
embauche à la mairie), 
- que 6 adjoints ont été nommés (au lieu de 5 rémunérés dans l'équipe précédente), engendrant une hausse de plus 7500
euros (avec les charges) dans le budget communal. 

De surcroît, alors qu'aucun projet de rénovation de la voirie n'est programmé à la date du 1er décembre 2022, nous
sommes sidérés de noter que le coût de la décoration de Noël atteint les 12 000€ (avant subvention) cette année, que la
commune projette d'engager des travaux pour couvrir la place du marché pour un montant estimé de 395 000 € HT (avant
subvention) et qu'elle envisage de contracter un emprunt de 100 000€ pour racheter une cellule commerciale. Rappelons,
sur ce dernier point, que le développement économique n'est pas un domaine de compétence de la commune, mais celui
de la CCW ou de la région Grand Est. 

Nous pouvons également être étonnés que le bulletin municipal n'ouvre plus ses colonnes aux délibérations du conseil
municipal. Et déplorer qu'en matière d'animation de la ville, il n'y a plus - à l'heure de la rédaction de cet article - de fête de
la musique grand public, de Forum des « Métiers en uniformes », de vide grenier durant la fête foraine, de cérémonie
combinée « Fleurissement / Accueil des nouveaux habitants, de pièce de théâtre dans l'ancien presbytère la salle ayant été
condamnée ». Ces événements permettraient, entre autres, d'agir positivement sur l'attractivité de notre petite ville et de
contribuer à sa prospérité. Elle en aurait bien besoin, car l'urbanisme à Ham sous Varsberg est, en cette fin d'année, au
ralenti. Dommage, car la petite ville avait l'habitude d'afficher fièrement une progression démographique régulière depuis
plus d'une décennie, fait rare en Lorraine.

Enfin, autre sujet de désenchantement, plusieurs projets d'annonce n'ont pas été suivis d'effet, au moment de la rédaction
de cet article, dont voici les principaux : embauche d'un policier municipal, enfouissement des réseaux, isolation thermique
de l'école des Genêts, implantation d'une boulangerie (l'actuelle s'est installée rue de Creutzwald sous l'impulsion d'un
membre de l'équipe « Ham redynamisé 3 »), baisse de l'âge des seniors invités au repas des aînés   (annoncé : 65, puis 67
ans ; actuellement : 68 ans).

 
 
 
 
 

 Pour le groupe d'opposition « Ham redynamisé 3 » 
Valentin Beck

DROIT D'EXPRESSION DE L'OPPOSITION
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Pour éclairer nos administrés nous nous devons de répondre aux différents points énumérés par l’opposition.

-Une opposition qui se dit discrète, active, objective et veillant particulièrement aux dépenses à bon escient de l’argent
public. Nous voici stupéfaits ! Une totale implication de votre part en tant que leader démontrée par une absence record
lors des conseils municipaux sur l’année 2022. Un taux d’absentéisme de près de 67% avec 4 procurations sur 6
convocations aux conseils municipaux.
-Pour ce qui est de la taxe foncière, en 2019 la part communale s’élevait à 5.64%. À titre comparatif, à cette même période le
taux moyen national pour les communes avec un nombre d’habitants similaire s’élevait à 12,03%. En tant que Maire à
l’époque, vous deviez bien savoir que la DGF (Dotation Globale de Fonctionnement) est en partie impactée sur le taux
d’imposition communal. Pour être plus clair, TF (taxe foncière) en hausse égal DGF en hausse. À ce jour la part communale
s’élève à 7,64%. Le delta entre les deux soit 14,26% est la part départementale. Par conséquent vous annoncez des
chiffres erronés.
-L’augmentation des impôts ces deux dernières années était inévitable et résulte d’un budget de fonctionnement
déséquilibré jusqu’alors. Votre solution d’emprunter la somme de 250 000 € en 2019 pour avoir des comptes positifs n’a fait
que compliquer la situation financière de la commune. En tant que bon père de famille, on emprunte pour investir et non
pour fonctionner en toute logique.
-En parlant de dépenses d’argent public et de gestion rigoureuse de votre part, la commune a la possibilité en 2018
d’acquérir le presbytère pour l’euro symbolique sur proposition du conseil de fabrique. Vous refusez cette offre dans un
premier temps pour revenir sur votre décision en 2019 pour le racheter 67 000 € hors frais de notaire ! Pensez-vous
avoir agi en bon père de famille ? Un exemple parmi tant d’autres.

-En ce qui concerne la partie gestion de l’équipe, les démissions mentionnées n’ont aucun impact  négatif sur le travail des
adjoints et conseillers, donc ce point est en aucun cas un sujet de discussion.
-Par contre les Hamois ont bien pu constater que 87% de l’équipe Ham redynamisé 2 ne vous ont pas suivi lors des
municipales 2020 pour un nouveau mandat et surtout que 60% de la population ne vous ont plus fait confiance pour la
gestion du village. Un échec qui devrait vous faire réfléchir.
-En ce qui concerne le personnel de la Mairie, malgré l’embauche de nouveaux collaborateurs au sein de l’équipe
administrative et l’arrivée d’un adjoint supplémentaire, les charges du personnel restent inchangées depuis 3 ans. Les
comptes restent à disposition de l’opposition en mairie sur simple rendez-vous.

-On passe aux travaux de voirie qui n’ont pas été des moindres ces deux dernières années et effectués dans un ordre de
priorité : parking de l’Eglise Saint-Lambert, accès au gymnase municipal, cimetière etc …
-Pour les décorations de Noël, coût effectif 6000 € soit, mais nous pensons qu’un sérieux effort d’embellissement était
nécessaire et les résultats pour l’image de la commune et bien évidement la satisfaction de nos habitants.

-Là où nous sommes sidérés, surtout vous en tant qu’ex 1 er vice-président de la CCW, c’est votre interpellation sur l’achat
de la cellule commerciale rue Principale faite par la commune. Vous écrivez que le développement économique est de la
compétence de la CCW. Je vous réponds OUI, mais uniquement sur les zones d’activités et non sur les centres-bourgs ou les
centres-villes ! Il est du devoir d’une commune, autant que faire se peut, de conserver ses commerces et entreprises !
À noter que cet investissement est une opération blanche pour la commune et nous sauvons un commerce et des emplois.
À se demander ce que vous avez appris ou retenu en une décennie en tant que vice-président de la CCW.

-Quant aux diverses manifestations que vous citez et qui étaient organisées lors de votre mandature, je vous rappelle que
nous sortons de quasiment 2 années de COVID et que le tissu associatif en a payé les frais. L’année 2022 les associations
(qui elles sont organisatrices d’évènements) ont pu reprendre leurs activités et le planning 2023 est très chargé pour le
bonheur de tous.
-Concernant notre programme de campagne, je vous invite à le relire et à constater par vous-même point par point les
actions que nous avons déjà menées. Voilà 2 ans et demi que nous sommes en place et de nombreuses promesses
sont tenues. Nous n’avons absolument aucun retard sur celui-ci, bien au contraire. Un programme ambitieux, je l’avoue,
mais tout à fait réalisable sur 2 mandats.
Je terminerai par une phrase très simple : Avant de s’ériger en donneur de leçons Monsieur le leader de l’opposition, il faut
être irréprochable.

DROIT DE RÉPONSE À L'OPPOSITION
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Bien à vous,
Votre Maire

Edmond BETTINGER



JUILLET

Le samedi 30 juillet 2022, le Maire Edmond
BETTINGER, a célébré le mariage de Mme Perle
SIDNEY JAEGER et de M. Christophe ZIMMER en
Mairie de Ham-sous-Varsberg.
Toute la municipalité se joint à lui pour féliciter les
jeunes mariés !

VIVE LES MARIÉS 

Notre commune possède environ 22 km de voiries.
De nombreux passages piétons, stop, places de
parking, etc. Impossible pour les services
techniques du village de réaliser ces travaux
manuellement. La commune a décidé de s’équiper
d’une machine Airless afin de pouvoir réaliser ces
travaux dans de bonnes conditions pour les agents.
Durant tout l’été, les services techniques ont remis
en conformité quartier par quartier les marquages
au sol. Cet équipement acheté neuf chez
EUROLINERS à Boulay coûte 13018 €. 6509 € seront
passés en fond de concours CCW et 6509 € sur les
fonds propres de la commune.

M. Lucien FILLER et Mme Monique MEYER se sont
mariés le 04 juillet 1972. Tous deux enseignants à
la retraite, ils profitent de leurs petits-enfants et
de leur passion commune : la marche. Toute la
municipalité félicite cette longévité.

NOCES D'OR FILLER
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AOÛT
ARRIVÉE DE NOS AMIS DE LUSSAC LES CHÂTEAUX

Une délégation issue de Lussac-les-Châteaux, dans la Vienne, est arrivée en bus sur la place Armand
Gambs. Pour fêter leur arrivée, les membres de l’association des Amis de Lussac sous la présidence de
M. Raymond SIKORSKI, avaient organisé, en partenariat avec la municipalité, un vin d’honneur. Cet
événement a eu lieu en présence d'un grand nombre de personnalités politiques.
De nombreuses activités sont prévues pour nos amis de la Vienne ces prochains jours, nous les
remercions pour leur visite très importante pour le devoir de mémoire.

VIVE LES MARIÉS

Le samedi 20 août 2022, Mme Cindy BERTRAND,
adjointe, a célébré le mariage de Mme Gabrielle
HENSCHEN et de M. Serge DESNOS en Mairie de
Ham-sous-Varsberg. Toute la municipalité se joint
à elle pour féliciter les jeunes mariés !

Le samedi 27 août 2022, Mme Estelle DECHOUX-
DOYEN, 1ère adjointe, a célébré le mariage de
Mme Julie REIMERINGEN et de M. Hervé DOLISY.
Toute la municipalité se joint à elle pour féliciter
les jeunes mariés !
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AOÛT
NOCES DE PALISSANDRE

Edmond BETTINGER, Maire de la commune, accompagné de sa 1ère adjointe Estelle DECHOUX-DOYEN,
se sont rendus au domicile de M. et Mme BOUTTER pour leurs noces de palissandre . 65ans de mariage
ça se fête !
Ils se sont mariés le 26 août 1957 à la Mairie de Colmen, puis le lendemain à l’église de Neunkirchen-
lès-Bouzonville.
De cette union sont nés 4 enfants, Pascal, Raphaël , Hugues et Gwladys. Ils ont la chance aujourd’hui
d’être entourés également de 8 petits-enfants et arrières-petits- enfants.
Guido était chef de carreau sur le site de la Houve à Creutzwald. Également conseiller municipal et
adjoint au Maire pendant 25 ans, il a ensuite été élu Maire de la commune en 1995 jusqu’en 2008.
Marie-Anne travaillait à la poste en tant que factrice, et a sillonné les rues du village de nombreuses
années. Toute l’équipe municipale tient à les féliciter et leur souhaiter encore de belles années et
beaucoup de bonheur.

Les sols et les peintures ont été refaits à neuf durant les vacances scolaires à l'école des P'tits Loups. Un
nouveau locataire attendait impatiemment les P’tits Loups pour la rentrée scolaire, il se prénomme
Marcus.

TRAVAUX À L'ÉCOLE MATERNELLE DES P'TITS LOUPS
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AOÛT 

"Les amis de la nature" est, comme son nom
l'indique, une association qui a pour but de
protéger la planète à son échelle. De
nombreuses actions sont prévues tout au long
de l'année pour améliorer le quotidien des
Hamoises et des Hamois et également leur faire
prendre conscience de l'enjeu climatique.

NOUVELLES ASSOCIATIONS
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L'association "Ham en fêtes" a pour objectif
d'organiser des manifestations dans le village.
Oktoberfest, arbre de Noël, brocante (avec la
participation des "Amis de la nature"), etc. 
De nombreux autres projets comme par exemple le
don de ballons à l'Ecole Anne Frank font partie de
leur réalisations.

MARCHÉ COUVERT

Un mandat passe vite et si nous voulons tenir nos engagements de campagne il est indispensable de
travailler sur tous les dossiers dont nous avons parlé en 2020. Nous vous présentons un avant-projet
du bâtiment "Marché couvert" qui devrait prendre place sur le parking de la Mairie dans les mois à
venir. Pour le moment ce n’est qu’un avant- projet mais il devrait ressembler au final à cette esquisse.
Nous ne voulons manquer aucune subvention possible sur notre mandat. 





SEPTEMBRE
ÉCLAIRAGE PUBLIC

De plus en plus de communes décident de mettre
en place la coupure nocturne, c’est à dire que
pendant la nuit l’éclairage public est éteint.Ce
dispositif permet ainsi de réaliser des économies
d’énergie significatives.
Le Maire et son Conseil municipal ont décidé de
faire de même.
Les équipements sont dotés d’horloges
astronomiques qui permettent d’allumer et
d’éteindre l’éclairage en fonction des horaires de
coucher et de lever de soleil.
La coupure nocturne sera générale de 23h00 à
5h00 du matin sur l’ensemble du village.
Les coûts de l’énergie sont en train d’exploser et il
est indispensable de prendre cette mesure.
L’économie annuelle pour la commune serait de
l’ordre de 10 à 12000 euros.
Contrairement aux idées reçues aucune
augmentation des délits n’a été observée dans les
communes qui ont déjà pris cette mesure depuis
longtemps.
Côté sécurité routière, de nombreuses expériences
ont montré que l’extinction nocturne n’augmente
pas le nombre d’accidents. Au contraire, les
automobilistes ont même tendance à réduire leur
vitesse.
L’éclairage public est un service fourni par la
commune aux habitants et aux visiteurs. Il doit
être adapté au juste besoin des usagers de
l’espace public. Cependant à certaines heures de la
nuit, l’activité humaine dans les rues est très
réduite, voire inexistante.
Écologiquement cette mesure est également
pleine de bon sens.
Merci pour votre compréhension

Cette année, de nombreuses associations étaient
réunies au complexe sportif Joseph Albrecht
sous un soleil radieux ! La fête foraine, présente
lors de ce week-end festif a fait carton plein. 

FORUM DES ASSOCIATIONS
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BUREAU D’ETUDES V.R.D
3 Rue de Metz – 57990 IPPLING

Tél : 09 82 54 16 36
Fax : 03 72 53 00 06

contact@mketudes.fr
www.mketudes.fr

SEPTEMBRE

La brocante organisée par l'association Ham en
Fêtes et Les Amis de la nature a été un franc
succès. De nombreux exposants étaient présents
lors de cet événement. 

BROCANTE
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Le samedi 17 septembre a eu lieu le mariage de
Mme Deborah COULARIS et de M. Nicolas
WEBER, conseiller municipal.

VIVE LES MARIÉS

Plus d'une dizaine d'artisans étaient réunis pour la
seconde édition du marché de rentrée à la salle
socioculturelle. Le samedi, les enfants on participé
à des ateliers de découverte et le dimanche de
nombreux artisans locaux.

MARCHÉ DE RENTRÉE



BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

OCTOBRE
REBOISEMENT

Les travaux de reboisement ont débuté en forêt de
Ham-sous-Varsberg sur le chemin menant à la
station d'épuration de Guerting. Une clotûre a été
également installée en vue du reboisement de
notre jolie forêt communale.

L'oktoberfest organisée par l'association Ham
en fêtes fût, pour une première, un réel succès !
Des déguisements bavarois à l'animation, tout
était parfait. Le rendez-vous est déjà donné
pour 2023. 

OKTOBERFEST

La vente des brioches de l’amitié a permis de
récolter 2.207,47 euros. Cette somme a été
reversée à l’APEI Moselle.
Un grand merci aux associations et aux élus qui ont
donné de leur temps, mais surtout à vous,
hamoises et hamois, pour votre grande générosité
et votre accueil. Nous vous donnons d’ores et déjà
rendez-vous l’année prochaine.

BRIOCHES DE L'AMITIÉ 
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BRIOCHES DE L'AMITIÉ BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

OCTOBRE

Le dimanche 23 octobre, l’UNP 570 d’Ham-sous-
Varsberg a rendu un hommage vibrant et
émouvant à leurs 58 frères d’armes lâchement
assassinés à Beyrouth le 23 octobre 1983 lors d’un
attentat.

CÉRÉMONIE DU DRAKKAR

Mardi 06 décembre 2022 déplacement à
l’attention de tous les membres de
l’association au Marché de Noël de Saint
Wendel Sarre.
Samedi 10 et Dimanche 11 décembre 2022 :
marché de Noël à Ham
Jeudi 02 mars 2023 : soirée harengs ouvert
uniquement à tous les membres de notre
association.
Jeudi 15 juin 2023 : fête des Martiniens
(marche + repas)
Dimanche 02 juillet 2023 : Marches et fête
champêtre parc de la Mairie ouvert au grand
public
Jeudi 26 octobre 2023 : Assemblée Générale
Samedi 9 et 10 décembre 2023 : marché de
Noël

L’association Les Amis de Lussac œuvre pour
maintenir les échanges qui durent depuis 1978
avec Lussac les Châteaux ville qui a accueilli les
Hamois en 1939.
Son objectif est également de développer des
échanges culturels, scolaires et sportifs.
Elle compte actuellement 154 membres. Lors de
l’assemblée générale, les membres ont défini le
programme des manifestations pour 2022/2023 à
savoir :

AG AMIS DE LUSSAC
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BRIOCHES DE L'AMITIÉ BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

NOVEMBRE
EXPOSITION DE PEINTURE

L'exposition de l'atelier de peinture Ham'usez vous
s'est déroulée le premier week-end de Novembre.
De nombreux tableaux plus beaux les uns que les
autres étaient exposés. 

La 31ème assemblée générale de l’association
Sainte-Cécile s’est déroulée dans une ambiance
conviviale et sous la présidence de Madame
Monique TRIEST .
Une association discrète toujours au service de la
paroisse.

AG CHORALE SAINTE-CECILE

Cette année encore, le repas des aînés a été un franc succès. La fête s’est déroulée dans la salle de
Varsberg car vous étiez très nombreux à répondre présent.
En présence de Mme Ginette MAGRAS, vice-présidente du département, M. Jean-Paul DASTILLUNG,
président de la Communauté des Communes du Warndt et M. Guido BOUTTER, Maire honoraire ; des
adjoints et conseillers délégués, M. le Maire Edmond BETTINGER a précisé dans son discours les projets
en cours dans la commune.
Une tombola s’est déroulée durant le repas, servi par Traiteur Jourdain de Merten, votre générosité a
permis au CCAS de récupérer la somme de 707 €. Des lots fournis par des commerçants locaux ont été
gagnés grâce à cette tombola.
La piste de danse était pleine grâce à la formidable prestation de Thomas Silver et de son frère Didier.
Les marches, passo-doble, rock ou encore tango ont ravi les plus ardents couples de danseurs. Comme
l’année dernière, chacun d’entre vous a pu repartir avec une photo souvenir grâce à la box photo.

REPAS DES AÎNÉS
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BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

NOVEMBRE

Le vendredi 11 novembre, la place Armand
Gambs était remplie. Les officiels, les
hamoises et les hamois ainsi que les enfants
qui ont chanté la Marseillaise étaient tous
réunis pour rendre hommage à nos
disparus. Après la cérémonie, Mme Christine
THIL a reçu la médaille de vermeil pour 30
années de bons et loyaux services pour la
commune.

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE
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C’est dans une ambiance très conviviale et sous la
présidence d’Anne-Marie Muller que s’est déroulée
l’assemblée générale de l’association sportive HAM
TONIC. 
Une association dynamique qui compte à ce jour 57
membres actifs. 
Si vous désirez rejoindre le groupe et passer un
moment en bonne compagnie il vous suffit de
contacter la présidente à ce numéro 06 63 90 14 94

AG HAM TONIC BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

Très belle soirée beaujolais organisée par le
Lion’s club de Creutzwald à la salle socioculturelle
de Ham sous VARSBERG.
Les bénéfices de cette soirée seront
intégralement reversés à des œuvres
humanitaires.

BEAUJOLAIS LIONS CLUB



DÉCEMBRE
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BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

Encore une fois, cette année, les ouvriers
municipaux ont effectué un travail formidable pour
décorer notre beau village. Nous les remercions
pour leur implication.

DÉCORATIONS DE NOËL BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

L'UNP 570 a organisé début décembre, un
hommage aux morts pour la France pendant la
guerre d'Algérie, les combats au Maroc et en
Tunisie.

CÉRÉMONIE UNP

BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

Voilà 27 ans que les motards au grand cœur du
moto club "Les Gueules Noires" de Ham-sous-
VARSBERG sillonnent les routes du village par tous
les temps pour mener cette action qui leur tient à
cœur. 
La générosité des Hamois a permis de remplir
presque trois camionnettes pleines de jouets !
Bravo et merci à vous tous de permettre que cet
élan de solidarité puisse perdurer.
La remise des jouets a eu lieu en présence de
représentants du Crédit Mutuel, partenaire depuis
le début, du secours catholique ainsi que de
l’association Saint-Vincent de Paul qui vont pouvoir
distribuer aux familles.

RAMASSAGE DE JOUETS BRIOCHES DE L'AMITIÉ 

Vendredi 9 décembre s'est déroulé le marché de
Noël des écoles sur la place Armand Gambs. Les
châlets étaient ouverts, les effluves de crêpes, de
vin chaud embaumaient cet espace. 
Le père Noël est venu spécialement pour
l'occasion dans un superbe traîneau réalisé par
les membres des ateliers municipaux. 
Les enfants ont entonné des chants de Noël pour
le plus grand plaisir de leurs parents et des
nombreux visiteurs. 
Chacun a pu repartir avec une photo prise avec le
père Noël grâce à la box photo de Nicolas WEBER.
L'animation était assurée par Julien WEISSREINER.

MARCHÉ DE NOËL DES ÉCOLES



DÉCEMBRE
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Samedi 10 et dimanche 11 décembre s'est déroulé
le marché de Noël des associations sur la place
Armand Gambs. La foule était au rendez-vous
malgré le froid et la finale de la Coupe du Monde. 
6 associations Hamoises ont répondu présentes
pour servir tout ce monde.

MARCHÉ DE NOËL ASSOCIATIF
Le 15 décembre 1972 Dominique TERLIZZI et
Suzanne LACZNI se sont unis à Creutzwald.
Edmond BETTINGER, Maire de la commune
accompagné de sa 1ère adjointe, Estelle
DECHOUX-DOYEN, sont allés les féliciter pour
leurs noces d’or.
De cette union sont nés 2 enfants. Ils ont
également la chance, aujourd’hui, d’avoir deux
petits-enfants. Agent de maîtrise chez INEO,
Dominique est en retraite depuis 2010.
Quant à Suzanne, son épouse, elle aussi profite de
sa retraite depuis 2017 après plus de 30 années
d’activité chez Grundig et Johnson Control.
Le jardinage et la marche occupe une grande
partie de leur temps et bien sûr ils aiment
s’occuper au maximum de leurs petits-enfants.

NOCES D'OR

Comme chaque année Elisabeth et Robert MOBIUS
décorent leur maison de très belle manière. Une
crèche incroyable s'y cache à l'intérieur. Tous les
profits des ventes de vin chaud et les dons sont
reversés à l'association des motards du coeur. 

CRÈCHE MOBIUS



DÉCEMBRE

- 39 -

Toutes les classes de notre village ont reçu la visite du Saint-Nicolas. Chaque enfant a reçu un petit
sachet contenant les traditionnels biscuits et chocolats. 

VISITE DU SAINT NICOLAS

L’association Ham en fêtes, a invité le Père Noël à la
salle socioculturelle pour un après-midi plein
d’émotion. 
84 enfants ont ainsi pu rencontrer le père Noël
avant l’heure. Ils ont saisi l’occasion de donner leurs
lettres et de pouvoir discuter avec lui. 
Chaque enfant est reparti avec des chocolats.

ARBRE DE NOËL HAM EN FÊTES





Evolution du prix de
l'eau et des redevances 2019 2020 2021

TOTAL TTC / m3 3,60 € 3,60 € 3,66 €

SIE
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Le Syndicat Intercommunal des Eaux (SIE) de Varsberg et Ham-sous-Varsberg dessert 1332
abonnés dans notre commune et 503 à Varsberg. 

Adresse : 1 rue de Boucheporn à Varsberg. 
Tél. : 03 87 93 06 72

Urgence : 06 80 06 14 62
Mail : sie.varsberg@wanadoo.fr

La consommation moyenne annuelle par abonné est de 91,52 m3 au 31/12/2021 (101,78 m3 en
2020). Le volume d'eau prélevé pour l'exercice 2021 était de 169 388 m3 (197 553 pour 2020) soit
une variation de -14%. 

Le volume d'eau vendu aux abonnés était de 159 476 m3 en recul également de -13,8%. 

Le prix de l'eau est de 1,20 € HT / m3 au 01 janvier 2022.

Le prix moyen du mètre cube d'eau en Moselle est de 4,64 € TTC / m3 en 2021. 

Les montants des travaux engagés en 2021 étaient de 387 570 € HT, essentiellement sur notre
commune dans la rue principale, la rue de la chapelle, la rue des jardins et la rue de la forêt. 

Le rendement du réseau de distribution en 2021 est de 95%. 



DÉCEMBRE
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Le 18 décembre, les membres du Racing Club
Creutzwald Ham ont organisé leur traditionnel
arbre de Noël dans la salle socioculturelle. 
Les enfants et les parents étaient ravis de découvrir
ou redécouvrir le Père Noël venu spécialement
pour l'occasion. 
Il a d'ailleurs été très généreux comme vous pouvez
le constater sur la photo ! 

ARBRE DE NOËL RCCH

RECETTE DU SAVARIN DE MADELEINE HARTER

150 g de farine 
100 g de sucre
3 oeufs (battre les blancs en neige)
5 cuillères à soupe de lait
1 sachet de levure
1 pincée de sel
1 bombe de chantilly

INGRÉDIENTS : 

Battre les jaunes d'oeufs
 Ajouter le sucre
Ajouter la farine 
Ajouter le lait
Incorporer les blancs battus en neige
Cuire 20/25 min au four Thermostat 6

RECETTE : 

1 verre à moutarde de Rhum
2 tasses d'eau
150 g de sucre

POUR LE JUS : 



GUIDE DES SERVICES
MAIRIE 
Tél : 03 87 29 86 90 - Fax : 03 87 29 86 94
3 rue du ruisseau
contact@hamsousvarsberg.fr - maire@hamsousvarsberg.fr
Horaires : du lundi au jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h,
fermée le mercredi après-midi. Le vendredi de 8h30 à 12h et
de 13h30 à 17h30.
PERMANENCES : 
MAIRE : Lundi de 17h à 18h
CCAS : 1er et 3e mardi de chaque mois de 17h à 18h  

POSTE
3 rue du ruisseau

Horaires :
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi : 14H30-17h
Fermée le Mercredi

URGENCES
SAMU : 15
SAPEURS-POMPIERS : 18 
POLICE SECOURS : 17
CENTRE ANTI-POISON : 03 83 22 50 50
ALLO ENFANCE MALTRAITÉE : 119
N° APPEL URGENCE EUROPÉEN : 112

GENDARMERIE
18 rue de Longeville - CREUTZWALD 03 87 93 00 02

PERMANENCES CAISSE D’ALLOCATIONS FAMILIALES
Mairie de Creutzwald - place du Marché - Jeudi, de 9h à
12h00 et de 14h à 16h

FORMULAIRES ADMINISTRATIFS
Pour télécharger les formulaires administratifs :
www.service-public.fr

CONSEILS GRATUITS ÉNERGIE
La CCW a adhéré à l’EIE (Espaces Info Energie).
Un point conseil existe à Morhange dont voici les
coordonnées :
Communauté de Communes du Centre Mosellan
2, rue de Pratel - 57340 Morhange
Mail : eie.mosellecentre@free.fr
Accueil : de 9h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00
Permanences de proximités.                       Tél. : 03 87 86 46 62

SERVICE D’ACCOMPAGNEMENT VÉHICULÉS POUR
PERSONNES À AUTONOMIE RÉDUITE
AAPA du BHL “Sortir en 57”
14, rue Maurice Barres - 57803 Freyming Merlebach                              
E-mail: sortir57@aapa-bhl.fr                      Tél. 03 87 90 55 66

TÉLÉPOINTS
Accéder à son solde de points du permis de conduire :
https ://www.telepoints.info
Stage de récupérations de points (proche de Ham) :
http://www.stagerecuperation-points.com/stage-ham-sous-
varsberg-57880/proche

TECHNICIEN FORESTIER TERRITORIAL
Jeanne ERNY 06 16 30 72 94

EDF - GDF - ENEDIS
EDF Renseignements : 
Dépannage : 
GDF Renseignements : 
Dépannage : 
ENEDIS Gestionnaire du réseau de
distribution d’électricité www.enedis.fr
Le compteur Linky www.fournisseurs-
electricite.com/guides/compteur/linky
Les informations sur l’agence de Ham-
sous-Varsberg
https://selectra.info/demenagement/an
nuaire/moselle/ham-sous-varsberg

0 810 040 333
0 810 333 057
0 810 800 801
0 810 433 057

SERVICE DES EAUX DE VARSBERG ET HAM-SOUS-
VARSBERG

Tél. : 03 87 93 06 72
Tél. Port. : 06 80 06 14 62

SERVICE ASSAINISSEMENT 
Smiasb (Syndicat intercommunal d’assainissement sud de
la Bisten).
Ce syndicat gère l’assainissement collectif des communes
suivantes :
Ham-sous-Varsberg, Guerting, Varsberg, Bisten, Porcelette
et Diesen.
Adresse : Hôtel communautaire - 1 allée Léonard de Vinci
57150 CREUTZWALD                                  Tél.: 03 87 81 05 99

CORRESPONDANT REPUBLICAIN LORRAIN 
journalrl@gmail.com

- 43 -



GUIDE DES SERVICES
ÉCOLES
Maternelle « Les Genêts »
Route de Creutzwald                                     Tél. : 03 87 82 19 08
Maternelle « Les P’tits Loups »
Rue de la Forêt                                               Tél. : 03 87 93 08 36
Primaire « Anne Frank »
Rue Principale                                                Tél. : 03 87 82 00 54
Primaire « Les Genêts »
Route de Creutzwald                                     Tél. : 03 87 93 07 18
Collège « Bergpfad »
Rue des Roses                                                Tél. : 03 87 50 11 30

SALLE SOCIOCULTURELLE Tél.: 03 87 82 62 88

PAROISSES
HAM CENTRE 
Abbé Cosmas Egbigbli
Horaires : http://notredamehouve.free.fr
CHRIST ROI 
Abbé David Meyer david.meyer0181@orange.fr
Horaires : http://creutzwald.catho.free.fr Permanences :
samedi de 10h30 à 11h45

Tél. : 03 87 04 23 36

Tél. : 03 87 93 00 27

MAM (Maison d’Assistantes Maternelles)
10, rue de Varsberg 
HISTOIRES D'ENFANTS
1, rue Georges Bizet 
CRÉDIT MUTUEL
27A, rue de la Gare
Horaires d’ouverture : 
Mardi/Mercredi/Vendredi : 8h30 - 12h00 et 13h45 - 18h00  
Jeudi : 9h30 - 12h00 et 13h45 - 18h00  
Samedi : 8h30 - 12h00

Tél. 03 57 42 03 16

Tél. 03 87 83 02 58

Tél. 0 820 820 416

CHAMBRES D’HÔTES
Mme Audrey Muller, 1 rue Principale - Dourd’hal
Tél. : 03 87 92 16 53 ou 06 75 37 21 23. Capacité: 1 à 2 pers. p
Mme Antoinette Petitjean, 49 rue Principale - Dourd’hal 
Tél. : 03 87 92 73 60 ou 06 76 86 09 12
Capacité d’accueil : 4 + 1 pers. (2 chambres)

CHAMBRES D’HÔTES
M. Nicolas Schweitzer, 36 rue Principale - Dourd’hal
Tél. : 03 87 92 11 96 ou 06 71 63 04 19
Capacité : 2 + 1 pers. (1 chambre).
M. Martin Zimmermann, 16 rue de Boulay à Niedervisse.
Tél. : 03 87 57 30 75 ou 06 22 91 72 76
Capacité : 6 personnes.
M. Marc Nadler, 6 rue Geisberg, à Varsberg.
Tél. : 08 79 39 25 23 ou 06 74 78 52 48
Capacité : 2 gîtes de 5 pers. Label Tourisme et handicap.

APRÈS-MINE
Adresse : Préfecture de la Moselle - Direction de
l’environnement et du développement durable - Bureau de
l’après-mine
9 Place de la Préfecture - BP 71014 - 57034 Metz Cedex 1
Tél. (n° vert) du Département de prévention et de sécurité
minière : 0800 105 909
degats-miniers-bassin-houiller@moselle.pref.gouv.fr

CONCILIATEUR A CREUTZWALD
M. Raymond Lagarde et Mme Jocelyne Schneider reçoivent
les plaignants. Jocelyne Schneider : 2e et 4e mercredi du
mois de 9h à 12h. M. Raymond Lagarde : 1er et 3e jeudi du
mois de 10h à 12h. À Creutzwald : Antenne de justice - 12,
rue du Général Cochois. RDV au : 03 87 93 15 60 aux
heures de permanences 

ANTENNE DE JUSTICE ET DU DROIT A CREUTZWALD

Scannez le QR Code ou RDV sur
www.creutzwald.fr/fr/les-permanences.html

LOGEMENTS SOCIAUX, VIVEST
Vivest - Agence de Saint-Avold - 31 rue de Montréal
57550 SAINT-AVOLD Tél. 09 77 42 57 57
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10/01/2022
28/01/2022
29/01/2022
29/01/2022
06/02/2022
15/02/2022
01/03/2022
10/03/2022
11/03/2022
03/04/2022
10/04/2022
11/04/2022
18/04/2022
20/04/2022
05/05/2022
12/05/2022
26/05/2022
09/06/2022
25/06/2022
15/07/2022
10/08/2022
18/08/2022
31/08/2022
11/09/2022
20/09/2022
17/10/2022
14/11/2022
02/12/2022
14/12/2022
22/12/2022

11/01/2022
27/01/2022
29/01/2022
31/01/2022
03/02/2022
15/02/2022
17/02/2022
21/02/2022
01/03/2022
03/03/2022
17/03/2022
23/04/2022
16/06/2022
16/06/2022
12/07/2022
10/08/2022
10/08/2022
21/08/2022
29/08/2022
18/09/2022
21/09/2022
21/09/2022
21/09/2022
30/09/2022
20/10/2022
04/11/2022
11/11/2022
21/11/2022
30/11/2022
07/12/2022
17/12/2022
22/12/2022
26/12/2022

ETAT CIVIL
NAISSANCES

MOUTCHOU Mina
UEBERSAX Antoine
GRAZIANI Giuliann
HENNICK Louisa
BUKOWSKI Victoire
MOLON Raphaël
DA CUNHA FERRAZ Gabriel
DOLISY Clément
DZIEMANCZYK Carmen
BIGNON Gaïa
LUDMANN Tinaël
GATTI ERHART Ilario
STREIFF Iris
GUITTOUNE Haroun
MULLER May-Line
WELSCH Mélinda
VILT Clément
BERTRAND SIGRIST Maël
BECKEL Chloé
POIRSON Théo
BENICHOU Isaiah
BILAL Fatima
DELAHAYES Luca
REIBEL Valentin
HADDACH Nélïa
WENCKER Axel
CLAM Mathis
MANGIN Alba
BIETTE Kenzo
BERVILLER Matéo

MARIAGES
LAUBU Raymond et LORENZ Monika
BAJART Gérald et ROBINET Doriane
MULLER Sébastien et BERTO Esther
GUYOT Keevin et WEBER Cindy
ZIMMER Christophe et JAEGER Perle
DESNOS Serge et HENSCHEN Gabrielle
DOLISY Hervé et REIMERINGER Julie
WEBER Nicolas et COULARIS Déborah

26/03/2022
06/04/2022
02/07/2022
16/07/2022
30/07/2022
20/08/2022
27/08/2022
17/09/2022

DÉCÈS 

DEMIR Deniz
MALECKI Bernard
URBAYS François
MULLER Jean
CLEMENS née FUMANTI Yvette
LIPETRI Giuseppe
FESTOR Jean-Marie
MULLER Victor
COLLARD Patrick
MULLER née KNIESCHER Gertrude
MARKO née BERTONE Luigina
SELLAM Yanis
SOISSON née CESCO Hélène
FETIQUE Albert
ROETH née HOPFNER Jeanne
ALIBRAN née WEISSREINER Fernande
SCHWEICHER née THIEL Marie Louise
DECHOUX Alain
MOUGENOT Yves
MOREL née POHL Albertine
BEGER née BEHR Anna
ZÖLLINGER née HOLLINGER Anne
CASPAR née DE CESARE Pascaline
KLEMENC Roland
LEROUX née BOULANGER Lucienne
DE LA BROSSE née LY THI Nang
CHROMIK née RODEL Gertrude
KOT Henri
STOSSE Célestin
DORKEL née COLLMAN Marie
ARQUER née BIEHLER Elise
FABICK Denis
KACZMAREK née KUS Zdzislawa

90 ANS
BIGI née CELLINI Sabina
TERZYK Jean
JAGER née ALBRECHT Marie
ALBRECHT née FABICK Lucie
STOSSE Céléstin
JOZEFIAK née ZADYLAK Czeslawa
KACZMAREK née KUS Zdzislawa
DIETRICH née MAEDER Hélène
VANI André

15/01/1932
11/03/1932
13/03/1932
30/03/1932
15/07/1932
10/08/1932
20/09/1932
16/10/1932
23/11/1932

NOCES DE DIAMANT
LOZNIEWSKI Bruno et SCHLEIFER Christianne 15/06/1962

NOCES D'OR
OSOLIN Jean-Claude et CLEMENS Mireille
VINCENT Adrien et HAAS Marie-France
STILGENBAUER Gérard et BOUSSERT Simone
FILLER Lucien et MEYER Monique
GAPSKI Jean et HOCEVAR Marie
WEINLAND Robert et GRIETTE Christiane
STOLZ Louis et STABLO Yvette
SINARD Jean Pierre et PIERSON Monique
TOURSCHER Lucien et HEIMROTH Christiane
TERLIZZI Dominique et LACZNY Suzanne

29/02/1972
27/03/1972
12/05/1972
04/07/1972
03/08/1972
11/08/1972
12/08/1972
19/08/1972
15/09/1972
15/12/1972

DOYEN/DOYENNE

TOURSCHER née DOURSTER Anne
OULERICH Edmond

06/07/1920
28/11/1927

3 PACS conclus en Mairie au courant de l'année 2022
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NOCES DE PALISSANDRE
BOUTTER Guido et GUEHL Anne 26/08/1957



CONSEIL MUNICIPAL

Edmond BETTINGER

Estelle DECHOUX-DOYEN
Première adjointe

Cindy BERTRAND
Pôle associations/scolaire

Christine DIESCHOUK
CCAS - Location de salle

socio-culturelle

Laurent NOEL
Voirie / assainissement

Cyrille DALSTEIN
Environnement/

Services techniques

Sébastien QUENTIN
Urbanisme

Jérôme LICHNER
Pôle associations/scolaire

Corinne BRANCHE ARQUER
Médico Social

Le Maire Les adjoints

Les conseillers délégués

Michel BAUER
Marché

Christophe FISTAROL
Pôle Associations

Nicolas WEBER
Communication

Les conseillers municipaux

Bruno STOSSE Sandra RESLINGER Bernadette KLEMENC Doris GUYON Serge SOBOLSKY

Valentin BECK Patricia HARTER
Pôle associations/scolaire

Angélique PUMA

Vanessa TERRY Quira BASTIAN Marjorie SCHILZ-HENINGER
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